

# Detail-Leitbild für den Ausschuss Nachhaltigkeit und Mobilität

## Mobilität

- **Wir schaffen eine zukunftsfähige Mobilität für ALLE Gemeindebürger\*innen.**  
Unsere Verkehrsinfrastruktur soll sozial gerecht, vielfältig und vor allem ökologisch verträglich gestaltet sein. Dazu stärken wir den öffentlichen Verkehr ebenso wie die aktive Mobilität (Gehen und Radfahren). Wir setzen Maßnahmen zur Elektrifizierung des Verkehrs und berücksichtigen die Mobilität auch bei Siedlungsentwicklungen. Mobil zu sein bedeutet für uns aktiv und eigenständig am Leben teilnehmen zu können und zwar unabhängig von Alter, Wohnort und dem gesundheitlichen Zustand unserer Bürger\*innen.
- **Wir schaffen eine sichere Mobilität für ALLE Gemeindebürger\*innen.**  
Kinder werden als die schwächsten Verkehrsteilnehmer in den Mittelpunkt gestellt, indem wir uns auf deren Mobilitätsbedürfnisse ausrichten. Wir setzen auf kindgerechten Verkehr statt auf verkehrsgerechte Kinder.  
Dazu braucht es sichere, kurze, kinderwagentaugliche und vor allem durchgängige Fuß- und Radwege. Unsere Siedlungen und Plätze sollen zu Orten mit einer hohen Aufenthaltsqualität gestaltet werden, indem wir Spiel- und Aktionsräume im Freien schaffen, Geschwindigkeiten reduzieren, sichere Querungen schaffen und ein respektvolles Miteinander aller Verkehrsteilnehmer\*innen forcieren. Mit dem Fokus auf Kinder schließen wir damit ALLE vulnerablen Gruppen in unser Mobilitätskonzept mit ein.
- **Wir schaffen eine barrierefreie Mobilität für ALLE Gemeindebürger\*innen.**  
Der überregionale öffentliche Verkehr soll für alle Gemeindebürger\*innen nutzbar sein, indem wir den regionalen öffentlichen Verkehr stärken und Lösungen für die letzte Meile auch für unsere kleinsten Mitbürger\*innen finden. Schul-, Arbeits- und Freizeitwege sollen für alle Herzogenburger\*innen selbstständig und unabhängig bewältigbar sein, ohne auf Angehörige angewiesen zu sein. Kinder aber auch Senior\*innen und mobilitätseingeschränkte Menschen sollen ihre Wege selbstständig und sicher zurücklegen können.

## Nachhaltigkeit

- **Wir schützen das Klima und unsere Umwelt**  
Wir setzen gezielt klimafreundliche Maßnahmen, um unseren Kindern eine saubere Umwelt zu hinterlassen. Sowohl unsere Infrastruktur als auch unsere öffentlichen Gebäude und Standorte gestalten und optimieren wir hinsichtlich Klimaneutralität und setzen zudem hohe Standards in Bezug auf die Ressourceneffizienz. Der Ausschuss für Nachhaltigkeit wird deshalb in wichtige Bauvorhaben und in die öffentliche Beschaffung und Entsorgung eingebunden und bindet im Gegenzug auch andere Ausschüsse wie z.B. das Raumplanungsressort aktiv in wichtige Projekte ein. Außerhalb unseres Wirkungsbereiches fördern und beraten wir unsere Gemeindebürger\*innen hinsichtlich Maßnahmen zum Klimaschutz und zu Energieeinsparungen.
- **Wir setzen Maßnahmen zur Klimawandelanpassung**  
Wir nehmen die Herausforderung des Klimawandels an und setzen gezielt Maßnahmen zur

Anpassung an sich ändernde Rahmenbedingungen. Dazu stärken wir die Biodiversität in unserer Stadtgemeinde, schaffen Grünräume und versickerungsfähige Flächen und setzen Maßnahmen zur Reduzierung des versiegelten Bodens. Für diese disziplinenübergreifenden Projekte binden wir auch den Ausschuss für Raumplanung und Raumordnung aktiv in unsere Überlegungen ein. Als gesundheitlich vulnerable Gruppe stellen wir die Kinder in den Mittelpunkt, indem wir sichere, schattenspendende und klimaresiliente öffentliche Räume schaffen. Im Bereich der Stadtquartiersentwicklung und Gebäudeplanung setzen wir Maßnahmen zur Klimaresilienz, indem wir zukünftige Klimaprognosen (Starkregenereignisse, Temperaturerhöhungen, u.ä.) in unsere Planungen miteinbeziehen.

- **Wir handeln zukunftsfähig im Sinne unserer Kinder**

Nachhaltiges Handeln bedeutet für uns Rücksicht auf nachfolgende Generationen zu nehmen, indem wir Projekte vorantreiben, die unseren Kindern eine lebenswerte Zukunft sichern. Hingegen lehnen wir Maßnahmen strikt ab, die das Wohl unserer Kinder gefährden. Wir lassen unsere Kinder aber auch aktiv mitgestalten und lernen mit und von Ihnen einen verantwortungsvollen Umgang mit der Natur zu leben. Somit können sie mit ihrem Handeln Vorbilder für ältere Generationen sein. In unseren politischen Entscheidungen orientieren wir uns sowohl an den globalen Zielen für nachhaltige Entwicklung der vereinten Nationen (SDGs) als auch am Pariser Klimaschutzabkommen.